

Consejero regional llama a todos los actores a unirse en torno a solución de módulos de diálisis

» "Vamos a escuchar a todos, pero si le preguntamos al paciente de diálisis si está dispuesto a esperar 3 años más, o sólo uno, ésa es la respuesta que vale", advirtió a quienes se oponen a la alternativa modular para Porvenir, el core por Tierra del Fuego, Andrés López.

Un llamado a la unión de todos los actores que buscan solución al problema de los dializados de Porvenir, principalmente a las autoridades comunales, del Consejo Regional y de Salud, lanzó el consejero por Tierra del Fuego, Andrés López España, para lograr lo más urgente que permita que los pacientes puedan ser atendidos a nivel local: los módulos de tratamiento, que pueden ser implementados en el más corto plazo. Su llamado se centra en algunos concejales fuguinos que están por rechazar el sistema modular para apoyar sólo a la solución definitiva, una sala de diálisis que se planifica recién para el año 2028.

"En esta materia tenemos que sumar fuerzas para llegar al objetivo final", demandó López y respecto a que si hay oposición a la implementación de módulos, que significaría salvar la urgencia, les recordó a los ediles que los fondos son del gobierno regional (Gore), que es el cual -junto al Servicio de Salud- debe tomar la decisión final. "Vamos a escuchar a todos, pero si le preguntamos al paciente de diálisis si está dispuesto a esperar 3 años más, o sólo uno, ésa es la respuesta que vale".

La incertidumbre presupuestaria

"Pienso que se han ido uniendo esfuerzos entre varias autoridades, no sólo comunales sino también regionales, incluso nacionales de orden parlamentaria como el diputado Carlos Bianchi, y me gusta que sea así porque ésa es la manera. Ojalá que nuestros parlamentarios se preocupen de esto, como lo hacen los representantes regionales, provinciales y locales. La idea es que ojalá nos unamos y preocupemos todos de este tema, que es muy complejo", planteó el core isleño.

Advirtió que "si el proyecto de módulos de diálisis no se aprueba muy rápidamente, de aquí a fin de año, vamos a tener serios



Aunque bastante más amplia que la que se prevé para Porvenir, la unidad modular de tratamiento de diálisis de la comuna de La Granja funciona desde hace algún tiempo, brindando atenciones a un vasto rango de pacientes.

problemas el próximo año porque ni siquiera sabemos cuál va a ser el tema presupuestario, por ejemplo en el área de Salud. Podemos estar en mejor pie en el área gobernamental porque tenemos un convenio con Salud, que nos permitiría la adquisición de estos módulos".

Además, dijo que en el Consejo Regional existe toda la voluntad para apoyar decididamente la solución de módulos. "Sin adelantarme, puedo decir que mis colegas están hoy de acuerdo que ésta es una necesidad urgente que tiene la provincia de Tierra del Fuego y no tengo dudas que, en un momento determinado, vamos a contar con su apoyo sin ningún problema. Los consejeros que visitaron las comunas de San Bernardo y La Granja, que tienen estos módulos e incluso el de La Granja es financiado íntegramente por su municipio, conocieron la efectividad de esta solución", afirmó.

Escasa viabilidad del proyecto mayor

Apuntó que la idea es tratar de copiar esta alternativa en la comuna de Porvenir, para que sea una solución más rápida a los usuarios fuguinos. "Yo veo que esos 7



La fotografía tomada por personal de Salud de San Bernardo, Región Metropolitana, muestra cómo se entregan los servicios a dializados de todo el amplio sector sur de la capital del país, solución que el gobierno regional busca para los usuarios de Tierra del Fuego.

mil millones de pesos que costaría instalar una unidad de diálisis anexa al Hospital de Porvenir, no es viable por la cantidad de recursos y la demora que tiene, ya que estamos hablando de 3 años más, con cambio de gobierno incluido, que no sabemos cuál será su posición al respecto, en un presupuesto que ya se dice, será complejo el próximo año", previó.

Todo ello, alertó, porque si hubo un recorte presupuestario en

2025, se estima que en 2026 debería ser algo más que el del año actual. "Esa es mi preocupación, que no alcancemos con los plazos y esto quedara para otra administración, un atraso que para mí sería un desastre", anticipó López, ya que ello "sería perder la oportunidad y empezar de nuevo".

Recurso humano especializado

"Lo otro que queda por resol-

Lo que falta para mejorar la adversa situación de los dializados

Aunque no pudimos localizar a la paciente que debe trasladarse tres veces por semana al Hospital Clínico Regional para recibir el tratamiento de diálisis y mantener estable su salud, el propio consejero Andrés López dijo saber que hubo ya dos días que ella no pudo viajar, por efectos del clima adverso, por lo que perdió la hora y sus respectivas dos sesiones, lo que está minmando su estabilización.

Por ello, añadió López que se está tratando de conseguir que el Servicio de Salud Magallanes resuelva al menos un sistema de traslado seguro entre el aeropuerto de Punta Arenas y el centro asistencial y no deje esperar el transfer de Aerovías Dap, que muchas veces la deja sin transporte y debe pagar taxi.

Lo mismo sería para asegurar sus viajes entre Porvenir y el aeródromo Fuentes Martínez, ya que en la actualidad el vehículo hospitalario sólo traslada a los pacientes al terminal aéreo, pero a su regreso no cuentan con el mismo medio. "Al menos lograr esos pequeños avances que faciliten un poco el duro pasar de nuestros pacientes de diálisis", indicó el consejero por la provincia fuguina, ya que los usuarios además deben incurrir en otros gastos relacionados.

ver es que la diálisis a nivel local necesitará recurso humano. Como gobierno regional nos podemos hacer cargo de la construcción: los módulos, su implementación y todo eso, pero en cuanto al recurso humano, tendría que hacerse cargo el Ministerio de Salud y eso también nos preocupa pensando en cómo podría venir el presupuesto del próximo año. El recurso humano sería parte de lo que ya tenemos, por ejemplo tesis, enfermeros o enfermeras y un médico general, que se capaciten, y un nefrólogo de Punta Arenas que podría venir una vez al mes a Porvenir".

Un recurso humano que se requiere capacitado, con una especialización que es de corto plazo, complementó el consejero López, aunque no es un tema que resuelva el Gore. "Que se pueda financiar los salarios del personal especializado por parte del gobierno regional, habría que analizarlo jurídicamente, queda hacer las consultas porque quizás a través de alguna venta o programa del área de Salud, e incluso se dice que podría ser a través del Centro de Rehabilitación, que tendría la potestad de hacerlo y también recibir aportes de Fonasa", apuntó.